



ASSEMBLÉE NATIONALE

16ème législature

Dénazification et débolchévisation de l'espace public

Question écrite n° 4365

Texte de la question

Mme Gisèle Lelouis appelle l'attention de Mme la ministre de la culture sur l'urgence de débaptiser le nom des rues rendant hommages aux idéologies étrangères mortuaires. Encore aujourd'hui, des rues d'individus ayant participés aux idéologies génocidaires nazies et communistes ont leur nom dans l'espace public. Les enfants grandissent avec leur patronyme sur une plaque de rue, les expéditeurs de courrier rappellent leur souvenir sous forme d'adresse postale, les touristes s'y réfèrent pour s'orienter. Bref, leur existence demeure, non pas sous une forme proscrite dédiée à l'éducation civique, mais sous une forme positive apparentée à un hommage continu et discret. Les exemples de rues sont nombreux. Rue Staline à Essômes-sur-Marne, alors même que Joseph Staline est directement responsable de la mort de vingt millions de personnes et des souffrances de très nombreuses autres. Les noms de Jacques Boutelleau, Alexis Carrel et d'autres doivent également faire partis de cet examen par le ministère de la culture. Pour les noms de rue François Mitterrand, « vichysto-résistant », il conviendrait aussi d'établir un examen de conscience nationale, la poursuite de l'ouverture des archives et les analyses d'historiens indépendants pour statuer si oui ou non, la France doit condamner la jeunesse française de François Mitterrand et donc débaptiser l'espace public de son nom. Les équipes municipales actuelles ne sont pas toujours responsables de l'héritage des noms apposés et ne disposent pas toujours des moyens humains et financiers pour effectuer un inventaire de ce qui doit être enlevé, surtout dans la période actuelle où le Gouvernement brille par son absence et son mépris dans l'appui aux communes. Aussi, Mme la ministre demande à Mme la ministre comment elle va s'emparer du sujet. Le ministère compte-t-il dresser un inventaire de personnes ayant participés ou fait la promotion des idéologies mortuaires nazies et communistes dans l'espace public, afin d'informer les communes concernées et de fournir aux équipes municipales un encouragement et un soutien technique dans le but de rebaptiser ces intitulés infâmes qui abîment le pays ? Elle souhaite connaître ses intentions à ce sujet.

Données clés

Auteur : [Mme Gisèle Lelouis](#)

Circonscription : Bouches-du-Rhône (3^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 4365

Rubrique : Voirie

Ministère interrogé : Culture

Ministère attributaire : Culture

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [20 décembre 2022](#), page 6331

Question retirée le : 27 décembre 2022 (Retrait à l'initiative de l'auteur)